

## LE T. R. PERE EDOUARD SORIN

---

Un télégramme de l'Indiana apportait dernièrement une bien douloureuse nouvelle aux Religieux de Ste-Croix, en leur annonçant la mort du T. R. Père Edouard Sorin, supérieur général de la Congrégation et fondateur de l'Université de Notre-Dame aux Etats-Unis.

Nous comptons satisfaire la légitime curiosité de nos lecteurs en leur donnant quelques détails sur la vie et les œuvres de cet éminent religieux.

Il y a cinquante ans et plus, qu'obéissant à l'ordre de son supérieur et cédant à l'appel de Dieu, il s'embarquait au Havre pour le Nouveau-Monde. Le saint homme de Tours, M. Dupont, assistait à ce départ et le favorisait de ses prières ardenies.

Après une pénible traversée et trois cent lieues parcourues, le T. R. Père Sorin trouva au terme de son voyage, une forêt épaisse, quelques familles indiennes, quelques habitants disséminés çà et là, une cabane aussi petite que grossière ; le tout à proximité d'une ville qui naissait à peine. Cette cabane devint un collège florissant et, après bien des péripéties douloureuses, une brillante Université, qui est à coup sûr l'un des centres de vie intellectuelle et spirituelle les plus actifs des Etats-Unis d'Amérique. Autour de cette maison se créa dans la suite une province où les œuvres et les religieux abondent maintenant.

Une entreprise ainsi conduite et ainsi bénie avait attiré sur le T. R. Père l'attention de la Congrégation et lui avait valu la confiance de tous. Après le Chapitre général de 1867 et après la démission de Sa Grandeur Mgr Dufal, il dut accepter la charge de supérieur général.

Le R. P. Sorin était une des personnalités religieuses les plus en vue dans le Nouveau-Monde ; il emporte avec lui l'estime, l'affection et les regrets de tous. Qu'il repose en paix dans le sein de Dieu !

C'est le T. R. P. Français, supérieur de la maison de Neuilly, Paris, qui a été élu supérieur général de la Congrégation de Ste-Croix.

---